



para el mundo - pour le monde - for the World - para o mundo - per il mondo

La identidad de la Provincia se ha ido formando con la impronta carismática de los Hermanos franceses, españoles, italianos y suizos junto a la sensibilidad propia de los Hermanos uruguayos, argentinos y brasileños.

Agradecidos por nuestra historia y sus protagonistas, queremos continuar con fidelidad creativa la misión que con amor comenzaron y construyeron los Hermanos y laicos que nos precedieron. El carisma y la misión compartidos

Provincia Ntra. Sra. de la Esperanza

son para nosotros una novedad del Espíritu y expresión de los signos de los tiempos, que nos invitan a resignificar nuestro ser Hermanos en el horizonte de una nueva eclesialidad junto con los laicos.

Como Hermanos discípulos-misioneros creemos que la fraternidad es el don más rico y valioso que tenemos para ofrecer a la Iglesia y a la sociedad.

El objetivo prioritario de la misión de los Hermanos hoy es ser presencia animadora y evangelizadora, que acompaña en todas nuestros espacios educativos y apostólicos. Queremos ser respuesta a los condicionamientos y exigencias de un ambiente particularmente laicizado, en busca de sentido, afectado por la crisis de valores. Aspiramos a estar atentos a las "periferias existenciales".

La Iglesia-comunión ha provocado la necesidad de una mayor dedicación a la Pastoral Juvenil y Vocacional, a la transmisión de la Espiritualidad y del Carisma, a la formación conjunta de Hermanos y Laicos, al acompañamiento y formación de los miembros de la Familia Sa-Fa, a la creación de estructuras de animación. Son acciones y pasos que vamos dando para dar continuidad en nuestras obras a la misión y carisma recibidos. El desarrollo de las Fraternidades Nazarenas y la adhesión de tantos laicos nos ayuda y anima a seguir apostando por este camino de esperanza.

Participamos en la pastoral de la Iglesia principalmente por medio de la educación cristiana, la catequesis, la animación litúrgica y siendo sensibles "a toda clase de buenas obras".

El nombre "Nuestra Señora de la Esperanza" indica la motivación de fondo que nos anima en nuestra misión y carisma en este continente e Iglesia de la esperanza.

La Provincia ha realizado dos procesos importantes en la últimas décadas: en primer lugar la unión de dos Provincias y una vice-provincia y, por otra parte, la creciente participación y responsabilización de los laicos, que hoy supone la nueva realidad de "Familia Sa-Fa": "Nuevos caminos, una sola Familia".



HISTORIA DE LA PROVINCIA

1889: Fundación Montevideo (Ur). **1908:** Fundación Tandil (Ar). **1923:** Provincia América. **1953:** Prov. San José (Ur-Ar). **1963:** Prov. Ntra. Sra. De Luján (Ar). **1963:** Fundación en Marau (Br). **1975:** Vice Provincia Ntra. Sra. Aparecida (Br). **2010:** Prov. Ntra. Sra. Esperanza (Ur-Ar). **2016:** Prov. Ntra. Sra. Esperanza (Ur-Ar-Br).

Hermanos y Fraternidades		Misión de la Familia Sa-Fa			
Hermanos	31	Colegios en Uruguay	7	Colegios en Argentina	7
Comunidades	8	Colegios en Brasil	4	Centro Universitario. Brasil	1
HH. fuera de la Provincia	3	Total de alumnos	11500	Residencia Universitaria	1
Fraternidades Nazarenas	28	Docentes Laicos	1658	Casas convivencia, deporte...	13

Nuevos CAMINOS, una sola FAMILIA

Los Hermanos llegaron a Uruguay en marzo de 1889 y el 1 de julio de ese año abrió sus puertas la primera escuela, con apenas 7 alumnos.

Hoy, 132 años después, la humilde semilla plantada por aquellos intrépidos Hermanos-misioneros, se ha desarrollado como el grano de mostaza. Sus ramas se han extendido en grandes y pequeños centros, escuelas infantiles y Universidad, en educación formal e informal, en el centro de las ciudades y en las periferias, en el aula y los patios, como también en misiones y voluntariados.

La valorización de la vocación laical, la necesidad de contar con educadores cada vez más especializados, junto a la disminución del número de Hermanos, han sido los motivos por los que los centros se han ido enriqueciendo con la

Reunión de Directivos. Argentina



inestimable colaboración de los laicos. La "red" de Hermanos se ha ido transformando en una "nueva red" aunque con el mismo carisma: la Familia Sa-Fa.

Naturalmente ese recorrido ha necesitado un continuo

acompañamiento, cuidando que la tradición educativa, los valores de los centros y el carisma que los impregnaba fuera asumido por todos y enriquecido con una cuidada adaptación a nuevas circunstancias sociales y pedagógicas. En progresivos y cuidados pasos se ha favorecido la formación pedagógica y carismática, la responsabilidad compartida y la creación de nuevas estructuras de animación que posibilitaran la continuidad de nuestras obras.

En esta perspectiva, desde hace años, se han ido creando equipos de Laicos para la animación pedagógica, pastoral y de gestión de los centros educativos. Hoy son estos: Consejo Directivo Provincial (Uruguay); Comisión Directiva de la A.S.F. (Argentina) y Equipo de Titularidade (Brasil). Estos Equipos trabajan en red, en cada nación, pero también a nivel Provincial con los equipos locales.

En las Obras donde no hay comunidad religiosa, un Hermano o un Laico representante de la comunidad provincial, designado por el Consejo Provincial forman parte del Consejo de Dirección. Un cuidado acompañamiento y una adecuada formación institucional hacen posible que los centros tengan una fuerte identidad de pertenencia a la Familia Sa-Fa.



Reunión de Directivos. Uruguay

DISCÍPULOS Y MISIONEROS



Acampada Juvenil. Argentina

Este es el hilo conductor de nuestra historia. Acontecimientos importantes destacan en este camino: las fundaciones en Uruguay, Argentina y Brasil, el impulso misionero, los gestos y obras de solidaridad, la renovación de la catequesis, la progresiva incorporación de los laicos a tareas de animación, gestión y responsabilidad, el nacimiento de las Fraternidades Nazarenas o el cuidado de la pastoral juvenil.

La Provincia ha apuntado al trabajo en red fortaleciendo los canales formales de articulación y comunicación, creando espacios de encuentro (presencial o virtual hoy) entre los referentes pastorales de cada sector. Facilita subsidios e impulsa la formación al servicio del anuncio, teniendo en cuenta la diversidad de culturas juveniles.

Como discípulos y misioneros, miembros de la Iglesia, asumimos la interpelación del Papa Francisco a salir a las periferias, creando servicios concretos y caminando hacia escuelas en clave solidaria. Buscamos nuevos caminos y para ser fieles al legado del Hno. Gabriel se busca dinamizar la catequesis y la pastoral juvenil, tratando de que ésta sea interesante, vivida, atractiva y cautivante.

Con esta perspectiva se organizan las misiones, los campamentos y las convivencias como momentos privilegiados para descubrir a Jesús y compartir con otros la experiencia de fe.

En ellos se ofrecen y desarrollan en el joven tres dimensiones: Hogar, Taller y Misión. Se integran todos los aspectos referidos al crecimiento personal y grupal, a tareas y actividades que permiten el acercamiento solidario a distintas realidades sociales, trabajos puntuales en Hogares, campañas para conseguir ropa o alimentos, compromisos de más largo aliento con merenderos barriales o parroquiales, trabajo de apoyo en las escuelas, tareas dentro del propio colegio u otros compromisos que los miembros de los grupos van definiendo junto con los animadores. Siempre con el compromiso de ir a diferentes lugares de cada país para que llegue a niños, jóvenes y adultos la Buena Noticia.

En ellos se ofrecen y desarrollan en el joven tres dimensiones: Hogar, Taller y Misión. Se integran todos los aspectos referidos al crecimiento personal y grupal, a tareas y actividades que permiten el acercamiento solidario a distintas realidades sociales, trabajos puntuales en Hogares, campañas para conseguir ropa o alimentos, compromisos de más largo aliento con merenderos barriales o parroquiales, trabajo de apoyo en las escuelas, tareas dentro del propio colegio u otros compromisos que los miembros de los grupos van definiendo junto con los animadores. Siempre con el compromiso de ir a diferentes lugares de cada país para que llegue a niños, jóvenes y adultos la Buena Noticia.

Misión Joven. Brasil



Hogar y Taller: jóvenes de Uruguay en el Campanero



Una experiencia de reorganización

La unión de las Provincias (San José, de Uruguay, N^a S^a de Luján de Argentina N^a S^a Aparecida de Brasil), ha afianzado el crecimiento en el sentido de identidad carismática de Hermanos y laicos como Familia Sa-Fa. Muchas fueron las dificultades en este proceso de unión de las Provincias, sin embargo, las expectativas positivas y las esperanzas fueron más fuertes, pues nos abrieron horizontes de revitalización espiritual, de enriquecimiento de la fraternidad y de una renovada fecundidad apostólica y misionera.

A partir de 1963, aunque las Provincias estaban separadas (Luján y San José) se promovieron estrechas relaciones entre las dos, compartiendo espacios pastorales y de formación de Hermanos y laicos. Se aunaron esfuerzos, integrando a los Hermanos y a los laicos en tareas comunes con el fin de alinearnos en la consecución de un mismo objetivo.

En el año 2010 se vuelven a unir las provincias de Uruguay y Argentina bajo el nombre de "Nuestra Señora de la Esperanza". Advocación que indica lo que nos anima como Iglesia latinoamericana, Iglesia de la esperanza y refleja el talante de esperanza, anhelos y expectativas positivas con que hemos iniciado este camino aún en medio de nuestras pobrezas y fragilidades. Las relaciones se ampliaron a las comunidades de Brasil hasta la plena integración en 2016.

Retiro de Hermanos de Argentina, Uruguay y Brasil en Passo Fundo



Creciendo como Familia Sa-Fa

Desde los caminos recorridos en estos últimos años, desde los proyectos de vida provinciales y diversas expresiones de un carisma renovado, Hermanos y laicos vamos creciendo en mutuo conocimiento. Valoramos las particularidades carismáticas desarrolladas en el tiempo. Así la presencia de cada una de las obras es una presencia significativa en su medio, como Familia Sa-Fa.

La Provincia cumple su misión eclesial, educativa y evangelizadora en íntima comunión con diversas entidades civiles, que integran la Familia Sa-Fa.

Por una parte estamos las comunidades de Hermanos en los 3 países; las Fraternidades Nazarenas y los 3 Equipos de animación de las Obras nombrados en la página 2. Además forman parte de la Familia Sa-Fa obras de las Cooperativas CODOMI y COPROMI, (Minas); COPROSAJO, (San José de Mayo) y COOEDUCA, (Canelones) y por el Instituto Pequeñas Hermanas de la Sagrada Familia de Castelleto (CAIF San José, Progreso), mediante

Encuentro con el H. Gabriel: Hermanos y Laicos de los 3 países



convenios debidamente establecidos y firmados.

Sentimos la urgencia, como Familia Sa-Fa, de vivir y explicitar el kerygma como elemento fundamental para resignificar nuestra pastoral, fortaleciendo la catequesis, las Áreas de la Red Sa-Fa con énfasis en el Área de Pastoral, el Voluntariado y avanzando hacia el desarrollo de una Pastoral Familiar.